
令和３年 黒部市教育委員会 10月定例会 議事録 
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令和３年10月27日（水）午後１時30分～午後２時38分 

黒部市役所市民交流サロン１ 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 泉  博美 

教育委員 紙谷 真紀 

教育委員 浅野 詠子 

教育部長                 高野  晋 

学校教育課長・学校給食センター所長    林  茂行 

生涯学習文化課長             中湊 栄治 

スポーツ課長               橋本 正則 

図書館長                 寺林 佳子 

こども支援課長              島田 恭宏 

学校教育班長               平田  恩 

学校教育課主幹              舘野 敬子 

生涯学習文化課主幹            高野 正規 

学校教育課長補佐             前林 丈雄 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会10月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に、「９月定例会の議事録」について、訂正・質問等がありましたら

お願いします。 

 

（質問なし） 

 

 特にないようでありますので、記載のとおりとして議事録に署名することとします。 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1) 10月 ８日(金) 招待公演「世界の果てからこんにちはⅡ」（前沢ガーデン） 

(2) 10月 ９日(土) 小学校運動会（各小学校） 

(3) 10月17日(日) 公民館まつり(村椿)（以後、各地区公民館等で開催） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1) 10月 ８日(金) 富山県立桜井高等学校教育振興会総会（桜井高校） 

(2) 10月12日(火) 第10回黒部市女性議会本会議（市役所） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（１件） 

○その他の事故等（１件） 

(2) 不審者情報等（１件） 

(3) 鳥獣出没情報（なし） 
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(4) いじめの認知件数及び指導の経過（９月報告分） 

①小学校（新規認知件数１、指導中８、解消２） 

②中学校（新規認知件数０、指導中１、解消０） 

(5) 令和３年度在籍児童・生徒・園児数及び学級数（令和３年10月１日現在） 

①小学校 児童数2,033人（前月比 ３人減） 

②中学校 生徒数1,072人（前月比  同数） 

③幼稚園 園児数00 52人（前月比  同数）※こども園含む 

(6) 新型コロナウイルス感染症関連情報 

［教育委員会所管施設・学校行事等の対応］ 

 ○特になし 

 

以上、教育長報告としますが、質問がありましたらお願いします。 

 

今回の報告での「児童・生徒の交通事故等」について、10 月 12 日の事故が載ってい

ますが、それ以降に発生した事故等はありますか。 

 

 資料は作成時点で教育委員会に報告があったものを取りまとめたものとなります。 

 

 分かりました。急を要する対応が必要な時に、連絡が遅くなり後で大ごとになるとい

った場合があるかもしれませんので、経過をしっかり押さえて迅速に対応するよう学校

に指導してもらえればと思います。新型コロナへの対応など色々と忙しいとは思います

が、子どもの事故については、身体面も昔より少し頑丈ではないところがあるので、事

故が起きたときは、連絡や情報の共有を保護者や学校内も含めしっかりと行ってもらい

たいと思います。 

 

 今ほどの意見を聞いて、しっかり対応したいと思います。 

 

 今後の安全面で少し心配なことがあるので、一つ聞いてみたいと思います。児童生徒

の安全に関することですが、明峰中学校を先日訪問した際、校舎にガラスがとてもたく

さん使われていました。オープンで明るいことはいいことだと思ったのですが、万が一

ガラスが割れることはないのか、多分強化ガラスか何かだとは思いますが、飛び散らな

いガラスを使っているのでしょうか。以前、外のガラスが小石で割れたことがあると対

応された先生が言っておられました。特に教室と廊下の間ですが、全部ガラスになって

います。あのガラスは大丈夫なのでしょうか。今まで、ガラスが割れる大きい事故を見

たこともあるので、何だか心配になりました。 

 

 明峰中学校の強化ガラスについては把握していませんが、現の桜井小学校、三日市小

学校を建設したときは、ガラスは全て強化ガラスにしました。しかし、強化ガラスだか

ら大丈夫というわけではありません。問題は、ガラスがたくさんある所では、どういう

振る舞いをするべきかということをしっかりと指導するということだと思います。各学

校でもその指導はしていると思いますが、今ほどの質問は安全面からとのことで、学校

にはそのような質問、意見があったことを伝えたいと思います。ガラスを使用しないと

いうわけにはいきませんので、学校の構造に応じた行動様式を各学校でしっかりと指導

していく必要があると思います。 

 ほかに何かありますでしょうか。（なし） 

 次に、「５ 議案」の審議に移ります。本日の議案は、１件です。「議案第17号 令和

３年度教育委員会事務の点検・評価（令和２年度事業分）について」説明願います。 

 

 それでは、「議案第 17 号 令和３年度教育委員会事務の点検・評価（令和２年度事業

分）について」ご説明します。９月の定例教育委員会の報告第１号において、黒部市教

育振興協議会に本内容を諮問する旨の説明をしたところです。今回、教育委員会からの
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諮問を受け、教育振興協議会で審査した結果が答申されました。２日間に渡り、56件の

事業の審査が行われたところです。教育振興協議会の審査の際に修正された部分は、資

料に青字で記載しています。字句等の修正はなく、総合評価の修正が２件ありました。

今回、答申内容を議案第17号として上程しましたので、教育委員会で審議の上、議決を

お願いするものです。事前に配付しました点検・評価の内容については、膨大な量であ

りますので、ここでの説明は割愛させていただければと思います。説明は以上です。 

 

 今ほど説明がありましたが、本編資料と添付資料を含め、確認したいことなどがあれ

ばお願いします。（なし） 

 本件については、教育委員会の議案として採決し承認を受けることで、初めて市議会

や市民等に対して公表することになります。その流れがあるため、ここで意見等を求め

ているわけです。事前に配付して確認をお願いしていることもあり、特に意見等がなけ

れば採決することになります。 

 それでは、議案を採決します。議案第17号について、原案のとおり決することにご異

議ありませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議なしでありますので、議案第17号は、原案のとおり決しました。 

 以上で、議案の審議を終了します。 

 次に、「６ 報告」に移ります。はじめに、「報告第１号 令和３年度黒部市自治功労

表彰及び黒部市表彰の被表彰者（教育委員会関係）について」報告願います。 

 

 それでは、「報告第１号 令和３年度黒部市自治功労表彰及び黒部市表彰の被表彰者

（教育委員会関係）について」ご説明します。まず、表彰式ですが、日時は令和３年11

月６日(日)10時からで、教育委員の方々にも開催案内が届いていることと思います。当

日はご出席をよろしくお願いします。会場は、黒部市国際文化センター「コラーレ」カ

ーターホールとなります。今回の表彰については、市制施行15周年記念式典の中におい

て行われるものとなります。新聞等でも報道されましたが、特別感謝状の贈呈もありま

す。特別感謝状については、堀内康男前市長と中谷延之元副市長に贈呈されます。今回

の被表彰者は、自治功労表彰で23個人、一般功労表彰で２個人１団体、特別表彰で２個

人の方が受賞されます。それでは、教育委員会関係の被表彰者を申し上げます。自治功

労表彰は３名です。まず、行政委員として、教育委員会教育委員です。教育委員を４年

務められた加藤昌弘氏が受賞されます。平成 29年５月 10日に黒部市教育委員会教育委

員に就任し、令和３年５月９日に教育長職務代理者として退任されているところです。

次に公民館長です。今回は２名の方が受賞されます。平成28年４月１日から令和３年３

月 31日まで石田公民館長を５年務められた千代實雄氏と、平成 28年４月１日から令和

３年３月 31 日まで東布施公民館長を５年務められた石川幹夫氏が受賞されます。続い

て、特別表彰として２名の方が受賞されます。これは特に優れた功績に対する表彰とな

ります。まず、美術学芸功績として、故柳原正樹氏を追彰するものです。富山県水墨美

術館館長、京都国立近代美術館館長、独立行政法人国立美術館理事長を歴任された方で

す。もう一名はスポーツ功績として、八幡遥真氏を表彰するものです。現在は、高校第

３学年に在籍されています。令和３年８月９日から15日にポーランドで開催された「ア

ーチェリー第17回世界ユース選手権大会」において、Ｕ-17ナショナルチーム男子とし

て出場し、混合団体戦で準優勝、男子個人で17位、男子団体７位の好成績を収めました。

今後の活躍が期待され、本市のアーチェリー競技の振興に大きく寄与されました。説明

は以上です。 

 

 質問がありましたら、お願いします。（なし） 

 少し前まで一緒に活動いただいていた加藤昌弘前職務代理者が被表彰者となられてお

り、当日お越しになられると思います。 
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次に、「報告第２号 課等の事業報告（経過・予定）について」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

○10月 ８日 富山県立桜井高等学校教育振興会総会 

〇10月 ９日 小学校運動会 

〇10月12日 通常訪問研修(たかせ小学校) 

○10月12日 地区要望(生地、石田) 

○10月13日 地区要望(若栗、荻生、前沢、東布施) 

○10月14日 黒部市教育振興協議会(点検・評価審査１回目) 

○10月18日 地区要望(田家、大布施、浦山、三日市) 

○10月20日 通常訪問研修(生地小学校) 

○10月21日 黒部市教育振興協議会(点検・評価審査２回目) 

○10月25日 通常訪問研修(明峰中学校) 

 

〔予定事業〕 

○10月28日 通常訪問研修(石田こども園) 

○10月28日 地区要望(宇奈月温泉、愛本、音沢、下立) 

○10月28日 中学校合唱コンクール(清明中学校) 

○10月29日 地区要望(村椿、内山) 

○10月29日 中学校合唱コンクール(明峰中学校) 

〇11月 ５日 国際理解教育公開研修会 

○11月 ６日 黒部市制施行15周年記念式典 

○11月11日 通常訪問研修(荻生小学校) 

○11月15日 黒部市教育支援委員会 

○11月16日 通常訪問研修(桜井小学校) 

○11月中下旬 総合教育会議(26日)に向けた検討会 

○11月26日 教育委員会11月定例会 

○11月26日 黒部市総合教育会議 

○11月29日 令和３年度第２回管内市町村教育委員会教育長会議 

 

〔経過事業〕 

○10月 ７日 第１回成人式実行委員会 

○10月12日 第10回黒部市女性議会本会議 

○10月17日 公民館まつり(村椿) ※～11月中旬まで各地区で開催 

〔黒部シアター2021〕 

○10月 ３日 プレ・トークイベント「観劇前に知っておきたい『３つのこと』」 

○10月 ８日 招待公演「世界の果てからこんにちはⅡ」 

○10月 ９日 「鈴木忠志創造の軌跡」上映＋鈴木忠志Ｑ＆Ａ 

       プレミアムトーク 

○10月 ９日 一般公演「世界の果てからこんにちはⅡ」 

○10月10日 一般公演「世界の果てからこんにちはⅡ」 

 

〔予定事業〕 

○11月13日 青少年育成黒部市民会議子ども・若者育成市民啓発事業 

○11月20日 少年少女活動実践意見発表大会・善行青少年表彰式 

 

〔経過事業〕 

○10月13日 地域型地域部活動 県あり方検討会 

○10月23日 ＫＵＲＯＢＥアクアフェアリーズ Ｖ１リーグホームゲーム 

（vs 岡山シーガルス（23日、24日両日同一カード）） 
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（予定事業） 

○11月 ６日 ＫＵＲＯＢＥアクアフェアリーズ Ｖ１リーグホームゲーム 

（vs ＰＦＵブルーキャッツ（６日、７日両日同一カード）） 

○11月27日 姉妹都市スポーツ交流事業根室市選手団派遣(～29日) 

○11月 中旬 第２回ＫＵＲＯＢＥ型地域部活動 指導者意見交換会 

○11月 下旬 第２回ＫＵＲＯＢＥ型地域部活動あり方検討会 

 

〔経過事業〕 

○10月 １日 「山・里・海の昔ばなし展」（～11月23日） 

○10月 ２日 土曜日よみきかせ会「すまいる・スマイル」（９日、16日、23日、30日） 

○10月12日 「みんなで知ろう認知症 

 ～認知症になっても安心して暮らせるまちづくり～」（～11月14日） 

○10月12日 図書館見学(生活科)荻生小学校 

○10月13日 子ども会 

○10月15日 「認知症サポーター養成講座」 

○10月19日 図書館見学・休憩(前沢保育所) 

○10月20日 図書館見学(生活科)若栗小学校 

○10月26日 図書館見学(生活科)村椿小学校 

 

〔予定事業〕 

○11月24日 「クリスマス展」（～12月25日） 

○11月26日 図書館見学(生活科)たかせ小学校 

 

〔経過事業〕 

○９月30日 黒部地場産学校給食の日(第２回) 

○10月 ６日 黒部地場産学校給食の日(第３回) 

○10月 ７日 学校給食訪問(明峰中学校) 

○10月20日 学校給食訪問(中央小学校) 

○10月21日 学校給食訪問(たかせ小学校) 

 

〔予定事業〕 

○10月29日 学校給食訪問(生地小学校) 

○11月 ２日 学校給食訪問(桜井小学校) 

○11月19日 学校給食訪問(荻生小学校) 

○11月25日 黒部地場産学校給食の日(第４回)（試食会場 中央小学校） 

       主会場 中央小学校 

 

〔経過事業〕 

○10月 ８日 親子遠足《中止》→園児のみ(きららの滝)【さくら幼稚園】 

○10月11日 遠足(５歳児)【石田こども園】 

○10月13日 遠足【生地こども園】 

○10月14日 サッカー教室①【生地こども園】 

○10月18日 遠足(４歳児)【石田こども園】 

○10月20日 遠足(３歳児)【石田こども園】 

○10月21日 サッカー教室②【生地こども園】 

 

〔予定事業〕 

〇10月28日 通常訪問研修【石田こども園】 

〇11月 ９日 保育参観３・５歳児【さくら幼稚園】 

○11月10日 保育参観４歳児【さくら幼稚園】 

○11月17日 ＣＩＲ訪問【石田こども園】 
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○11月18日 ＣＩＲ訪問【さくら幼稚園】 

 

 各課等の事業報告について質問がありましたら、お願いします。 

 

 10月９日に行われた小学校運動会について、今回は新型コロナへの対応のため日程が

変更になったわけですが、感想として今回日程がずれたことによって、気候的には運動

会に大変適していた時期というところがあって、熱中症対策はそれほど気にすることな

く、コロナ対策に集中できたのではないかと思います。体育大会等の開催日程は、ずっ

と昔は10月だったような気がするんですが、段々夏休み明けに早く実施されるようにな

ってきて、その経緯については、以前に教育長から色々な行事との重なりを考慮して日

程が早まってきたと聞きました。例えば、その地域ごとの調整が必要かもしれませんが、

子どもたちの安全であったり、そういったことを考えると、やはり 10月という時期が最

適ではないかと思います。その日程を調整していくことについて、一括してではなく、

例えば、この地区は何日という選択ができれば、全地区の日時を揃える必要がないので

あれば選択をして、都合のよい時に行うことが子どもたちの健康上よいのではないかと

思いました。 

 

 今ほどのご意見は、以前も運動会の日程変更について話しましたが、まず最後に言わ

れた一律の日時ということについては、これは一律ではありません。過去に、ある学校

だけ一週遅くしたり、一週早くしたり、平日に実施したり、地区の状況によって学校が

判断して決めています。ですから、一律に第何何曜日とするという決まり事ではありま

せん。これが一点目です。それと、現在の状況になるまでの経緯として10年ほどかけて

ようやくこの日程になったものであり、関係者に根回しすればすぐに日が変わるという

ものではなく、地区の祭り、稲刈り、保育所や幼稚園の運動会の日程、保育所や幼稚園

が雨天の場合は小学校の体育館を使って実施するという運用への対応等々、色々なこと

が積み重なって現在の状況になっています。子どもたちの健康のため、日程を調整すべ

きではないかという声を私も聞きます。ただし、そうなると、今年言って来年からすぐ

変更できるかというと正直難しいと思います。今回日時を変更することができたのは、

小学校音楽会がコロナの影響で練習もできず 10 月の音楽会を中止にすると決断したこ

とにより、10月９日でも運動会は大丈夫だと判断したからです。10月中に音楽会も実施

していれば、学校としてはおそらく、気候的にはよいのでしょうが、10月に音楽会の練

習と運動会の練習というのは、大変厳しいのではないでしょうか。従って、地区ごとが

原則ではありますが、地区の祭り等の色々な調整や、さらに市全体の音楽会であったり、

そのような行事を全て調整しながら変更していくという、小中学校だけでなく、保育所

や幼稚園を含めての対応が必要になってきます。そのため、すぐには変更にはならない

と思いますが、10月の季節がよいのではないかという声は私も聞いています。 

 

 では、時間をかけて、子どもたちに適した予定を組み立てていく流れにしてもらえれ

ばと思います。 

 

 音楽会を中止にするというある意味残念な判断を短絡的にできるわけもなく、スポー

ツで活躍する子ども、音楽で活躍する子どもがいる中で、色々な機会をどのように担保

して年間行事に位置付けるかだと思いますので、そのようなご意見があったことは承知

しておきます。 

 ほかに何かありますでしょうか。 

 

 今回の黒部シアターについて、関係者にはコロナ対応等大変であったと思います。大

変お疲れ様でした。無事に暖かい気候の中で公演を拝見できたことは、大変よかったで

す。監督の今回演出された作品は、昨年、前回に引き続いての「ニッポンジン 世界の

果てからこんにちはⅡ」でしたが、大変深く哲学的に考えさせられることがある素晴ら

しい公演でした。今の現代人に足りなくなっているところ、これから必要とされる部分
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を改めて考えるいい機会だったということで、感想になりますが、ありがとうございま

した。ご苦労様でした。 

 

 感じ方は人それぞれだと思いますが、担当課長から何かありますか。 

 

 議会でもそのような話がありました。議員の皆さんも多くの方が鑑賞されました。市

民の方を含め、どのように観たらよいか分からない、難しいといった意見が、シアター・

オリンピックスや黒部シアター等が複数回行われていく中で、徐々に減ってきているの

ではないかという感があります。そのような鑑賞の仕方を求めているものではなく、や

はり、何と言いますか、考えて何かを理解するということよりは、感じるということで

はないかと思います。今ほどの話にもありましたが、自分の考え方の中でこう感じたと

いうことをそれぞれがおもちになればよいのではないか、そういう機会をもつきっかけ

として、そのような意味で徐々に市民の方、市外の方や県外の方もたくさん来ておられ

ましたが、第一に市民の方に第一線の舞台を観る機会が定着し、そのような受け止め方

が定着しつつあるのかなと感じています。以上です。 

 

 個人的にはですが、教育にとっても公演における考え方がとても大事であると思いま

した。続いてきているものの大事さ、忘れてはならない継続している文化や伝統、それ

から、これからの子どもたちを育てる教育について、これらを考える機会であったと思

います。 

 

 ありがとうございます。 

 ほかに何かありますでしょうか。（なし） 

 本日予定しておりました報告事項は以上です。全体を通して、追加等や資料以外のこ

とも含めて、何かありますでしょうか。（なし） 

次に、「７ 連絡事項等」についてお願いします。 

 

 （今後の日程について確認） 

 

○総合教育会議事前打合せ    【日時】11月中旬（15日(月)の週） 

○教育委員会11月定例会    【日時】11月26日(金) 午後１時30分 

                【会場】201会議室 

○令和３年度総合教育会議    【日時】11月26日(金) 午後３時30分 

                【会場】201会議室 

 

 事務局から日程等について説明がありましたが、委員には日程調整をよろしくお願い

します。 

 以上で、本日の会議を終わります。ありがとうございました。 

 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和３年11月26日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


